

## Miércoles 29 de julio 2015

El Financiero Monedas de mercados emergentes sufren por tensión económica mundial

ELAINE MOORE Y NAOMI ROVNICK Las monedas de toda Asia llevan la peor parte de un retroceso mundial de los mercados emergentes, pues se anticipa la primera subida de las tasas de interés estadounidenses en casi una década en un contexto de caída de los precios de los productos básicos y crecientes preocupaciones sobre la economía china.

Los inversionistas que se han beneficiado en los últimos años de inyectar dinero en las economías de los mercados emergentes de Asia están reevaluando sus carteras conforme se agudizan los riesgos macroeconómicos globales. Una vez más, el mercado más sensible ha sido el de las monedas, el cual tradicionalmente actúa como un barómetro de la cambiante actitud de los inversionistas. "Las monedas de los mercados emergentes están bajo ataque desde diferentes direcciones", dice Charlie Robertson, economista jefe mundial del banco de inversión Renaissance Capital. "El posible aumento de las tasas por parte de la Reserva Federal, el fortalecimiento del dólar, los bajos precios de los productos básicos y la desaceleración en China ya habían surgido en el pasado. Lo que es diferente ahora es que todos están ocurriendo a la misma vez".

P.C. sistema financiero, economía mundial Coahuila duplica el outsourcing MAGDA GUARDIOLA Coahuila duplicó la modalidad de outsourcing en una década, al pasar de 8.9 por ciento en 2003 a 20.50 por ciento en 2013, revelaron los Censos Económicos 2014 del Instituto Nacional de Geografía y Estadística. María Teresa Jiménez, delegada del INEGI en el estado dijo que de acuerdo con análisis de los censos anteriores a 2014, el empresariado que invierte en Coahuila en el ramo automotriz o manufacturero, registra una tendencia a la alza en la contratación de personal no dependiente de su razón social. Este es uno de los tres rubros donde se ubica la mayor participación de personal remunerado. El personal ocupado en la entidad es de 718 mil 286 personas, cifra que en relación al censo del 2008, creció en 111 mil 463. Saltillo y Ramos Arizpe sobresalen en la generación de empleos por ser parte del clúster automotriz de la entidad, y Torreón, es el municipio con las mayores participaciones de personal ocupado en el rubro de comercio, servicios y en el resto de actividades. Torreón también incrementó sus unidades económicas de 2008 a 2013 en 2.4 por ciento, de 80 mil 924 negocios a 83 mil 638 establecimientos. Le siguieron Saltillo, Monclova, Piedras Negras y Acuña, donde casi 93 por ciento de estas unidades económicas ocuparon hasta diez personas; sobresalió el empleo en las actividades de abarrotes, alimentos al por menor y la preparación de alimentos y bebidas. Coahuila se ubica en el tercer lugar en ocupación con 40.7 por ciento y tiene un segundo lugar en el crecimiento del empleo con una tasa media anual de 3.4 por ciento.

P.C. entidades federativas, Coahuila, outsourcing Crudo podría mejorar su precio en 6 meses DANIEL VILLEGAS Los precios del petróleo crudo WTI y Brent podrían alcanzar hasta 80 y 90 dólares el barril en un intervalo de 6 a 12 meses, de acuerdo con un análisis realizado por la operadora de portafolios Natixis. A corto plazo se espera que los precios por barril del Brent y WTI se mantengan entre los 60 a 65 y 55 a 60 dólares, respectivamente, no obstante la firma comentó que estos niveles podrían moverse a la alza cuando la producción de crudo de Estados Unidos comience a declinar, debido a un menor número de plataformas petrolíferas. El análisis señala que es muy poco probable que las negociaciones con Irán afecten al mercado en el corto plazo, pues "no dará lugar a considerables importaciones hasta principios de 2016". De este modo esperan que los precios, tanto del WTI como del Brent, llegarán a los 80 y 90 dólares por barril, un precio requerido para incentivar el crecimiento en la oferta de Estados Unidos y equilibrar la demanda mundial. Respecto al cobre, la firma dijo que existen motivos para creer que registrará un alza, primeramente porque los inventarios se encuentran en niveles bajos; si a la ecuación se añade que China aumentaría las compras de este metal, el efecto resultante es un incremento en sus precios. En segundo lugar señalaron que es posible que en dos años la oferta del mineral se contraiga. En tanto, para el carbón esperan que sus precios caigan principalmente por una oferta proveniente de la India y China, así como por un crecimiento diminuto de la oferta, propiciada por las normas ambientales y la competencia de otras fuentes de energía. Para el oro prevén que la demanda de China caiga y aumente la oferta. P.C. sector energético, petróleo, precios Compra México más gasolina, que el crudo exportado EDGAR SIGLER Pemex importó más gasolina que los barriles de petróleo que exportó durante junio por primera vez en más de 25 años, derivado de la caída de los precios del crudo a nivel internacional. La petrolera registró una balanza comercial negativa por 51 millones de dólares durante el mes pasado, debido a que si bien exportó crudo por un valor de mil 979 millones de dólares, en contra importó gasolina y petroquímicos por 2 mil 031 millones de dólares. Esto convirtió al sexto mes de 2015 en el primero en más de 25 años en que este fenómeno sucedió. La balanza comercial acumulada en los últimos seis meses muestra un saldo a favor por mil 784 millones de dólares, 78 por ciento menor que los 8 mil 183 millones que sumaba en el mismo periodo del año pasado. La abrupta caída en los precios internacionales del crudo -en el segundo trimestre promedió un precio de 53 dólares frente a los 97 dólares del mismo periodo del año pasado- lo que generó números rojos en este intercambio comercial por primer vez desde enero de 1990, último dato que abarcan las cifras históricas de la petrolera. Las compras de gasolinas del exterior se incrementaron a 412 mil barriles diarios en junio, 26.5 por ciento más que el promedio del mismo mes del año pasado; mientras que en los primeros seis meses del año promediaban en 399 mil barriles, un alza del 13.3 por ciento frente al promedio del mismo periodo del 2014. Pemex aumentó la importación de gasolina por problemas con un nuevo sistema de facturación, el mantenimiento de sus refinerías y tomas clandestinas P.C. sector energético, gasolina, importaciones Reservas internacionales, suficientes para enfrentar turbulencia externa

ESTEBAN ROJAS México, es una de las naciones con mejores condiciones para enfrentar a un entorno externo complicado, al contar con un programa de reformas estructurales en marcha y recursos suficientes para resolver situaciones desordenadas en los mercados como resultado de factores externos. De acuerdo a cifras del Banco de México, las reservas internacionales al 24 de julio ascendieron a 190 mil 711 millones de dólares, lo que sumado al crédito contingente por el equivalente a 66 mil 085 millones proveniente del Fondo Monetario Internacional, dan por resultado un escudo financiero de 256 mil 796 millones de dólares, con lo que se cubrirían 7.4 veces a algo similar a la crisis subprime. Hasta la jornada del martes, la autoridad cambiaria solamente ha utilizado 5 mil 392 millones de dólares

Reservas internacionales, suficientes para enfrentar turbulencia externa

ESTEBAN ROJAS México, es una de las naciones con mejores condiciones para enfrentar a un entorno externo complicado, al contar con un programa de reformas estructurales en marcha y recursos suficientes para resolver situaciones desordenadas en los mercados como resultado de factores externos. De acuerdo a cifras del Banco de México, las reservas internacionales al 24 de julio ascendieron a 190 mil 711 millones de dólares, lo que sumado al crédito contingente por el equivalente a 66 mil 085 millones proveniente del Fondo Monetario Internacional, dan por resultado un escudo financiero de 256 mil 796 millones de dólares, con lo que se cubrirían 7.4 veces a algo similar a la crisis subprime. Hasta la jornada del martes, la autoridad cambiaria solamente ha utilizado 5 mil 392 millones de dólares

Reservas internacionales, suficientes para enfrentar turbulencia externa

ESTEBAN ROJAS México, es una de las naciones con mejores condiciones para enfrentar a un entorno externo complicado, al contar con un programa de reformas estructurales en marcha y recursos suficientes para resolver situaciones desordenadas en los mercados como resultado de factores externos. De acuerdo a cifras del Banco de México, las reservas internacionales al 24 de julio ascendieron a 190 mil 711 millones de dólares, lo que sumado al crédito contingente por el equivalente a 66 mil 085 millones proveniente del Fondo Monetario Internacional, dan por resultado un escudo financiero de 256 mil 796 millones de dólares, con lo que se cubrirían 7.4 veces a algo similar a la crisis subprime. Hasta la jornada del martes, la autoridad cambiaria solamente ha utilizado 5 mil 392 millones de dólares

Reservas internacionales, suficientes para enfrentar turbulencia externa

para inyectar liquidez al mercado. De este total, 4 mil 992 corresponden a la subasta sin precio mínimo de 52 millones y los restantes 400 provienen de la efectuada con un precio de 1.5 por ciento. P.C. Banco de México, reservas internacionales Reforma Baja Cepal a 2.4% previsión de PIB

Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (29 julio 2015).- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) redujo a 2.4 por ciento su estimación de crecimiento en 2015 para México, desde el 3 por ciento previo. Para América Latina, el organismo proyectó un crecimiento de 0.5 por ciento y no el uno por ciento estimado en abril. La desaceleración económica se debe a factores externos e internos, como la ralentización de China y otras economías emergentes, además de una reducción de la demanda interna, explica el organismo en su informe. "El comercio mundial se mantendrá estancado en lo que ya se ha transformado en un problema estructural de la economía mundial y que a la menor demanda externa se suma, por un lado, la tendencia a la baja de los precios de los productos básicos, y por otro, la mayor volatilidad e incertidumbre en los mercados financieros internacionales". Respecto a los factores internos, la contracción de la inversión, junto con la desaceleración del crecimiento del consumo explican la reducción de la demanda interna, factor que ha sido determinante en el crecimiento de los últimos años. P.C. Cepal, crecimiento económico, pronósticos Prevé FMI más volatilidad en divisas

Por EFE Washington DC Estados Unidos (29 julio 2015).- La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, auguró este miércoles mayor volatilidad en las divisas latinoamericanas en los próximos meses, especialmente ante la probable alza de las tasas de interés en Estados Unidos antes de finales de año. "Veremos aún más volatilidad de las divisas (de la región), especialmente cuando la Fed (Reserva Federal) eleve las tasas de interés", indicó Lagarde en una rueda de prensa online para abordar la situación económica y la actualidad de la institución financiera internacional. En el último año, la mayoría de las monedas latinoamericanas ha registrado una notable devaluación respecto al dólar, ante la anticipada alza de los intereses en Estados Unidos y el descenso de los precios de las materias primas, cuya exportación supone el principal motor económico en América Latina. P.C. FMI, tipo de cambio, divisas Presupuesto Base Cero, imperativo.-Cepal

Por Ulises Díaz Cd. de México México (29 julio 2015).- El Presupuesto Base Cero que la Secretaría de Hacienda proyectó para México es una cuestión imperativa, dada la situación de los ingresos, donde se estima un recorte de 6 por ciento, aunque también resulta estresante para el ejercicio gubernamental, consideró la Cepal. Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva del organismo, consideró que la propuesta presupuestaria maneja de manera adecuada el recorte de ingresos que tendrá el País. "Ese Presupuesto Base Cero, donde se está revisando el presupuesto de todos los sectores como si empezaran de cero para analizar eficiencias e ineficiencias, es un ejercicio muy fuerte, muy impactante, muy relevante y yo creo que muy necesario", dijo Bárcena durante la presentación del 'Estudio económico de América Latina y el Caribe 2015'. Para que esta planeación sea eficiente, la Cepal considera que será necesario dar un mayor impulso a la inversión, es decir apuntalar a sectores que puedan dinamizar la economía en materia de actividades productivas, e ir cortando programas que son más pesados en materia de gasto corriente. P.C. Cepal, Presupuesto Base Cero Buscan textiles protegerse en TPP

Por Ulises Díaz Cd. de México México (29 julio 2015).- La industria textil y del vestido busca cómo protegerse cuando entre en vigor el Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP, por sus siglas en inglés). "La verdad es que nosotros, si preguntas a la cadena textil-vestido, no nos conviene el TPP, porque con los mercados de acceso ya tenemos tratados de libre comercio, pero como industria tenemos que sumarnos como País, y en eso estamos", dijo en entrevista Alfonso Juan Ayub, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex). Consideró que la principal amenaza para la confección mexicana son los productos provenientes de Vietnam, dado que la industria de ese país es de una escala intensiva, con insumos muy baratos provenientes de otras economías asiáticas y altamente subsidiadas. Si se les da acceso a estas prendas, previó, podría inundarse el mercado local de ellas. Para este sector se están discutiendo dos medidas que pueden tener un impacto considerable. P.C. TPP, industria textil Toma fuerza el outsourcing

Por Leticia Rivera Guadalajara México (29 julio 2015).- Cada vez son más las personas que trabajan bajo esquemas de subcontratación. Datos arrojados por los Censos Económicos 2014 del Inegi revelan la tendencia a la alza en Jalisco y en el País de este modelo que emplean algunas empresas para delegar a una empresa externa la contratación de su personal. El total de personal ocupado en Jalisco es de 1 millón 561 mil 965 personas de los cuales, el 16.2 por ciento labora bajo esquemas de subcontratación, siendo el sector manufacturero el que lidera la tendencia. Odilón Cortés, Coordinador Estatal del Inegi, comentó que de 2003 a la fecha las personas que trabajaban bajo esta modalidad representaban el 9.9 del total de ocupados, para 2008 esta cifra aumentó a 14.5 y en 2013 el número de personal ocupado no dependiente de la razón social representa el 16.2 por ciento. Esto es una tendencia de mercado que difícilmente tendrá marcha atrás, ya que representa para las empresas la oportunidad de bajar sus costos de producción asociados a la mano de obra, explicó Israel Macías, jefe de la Academia de Economía de la Universidad Panamericana, Campus Guadalajara. P.C. outsourcing, empleo, subcontratación El Economista Dólar comienza en 16.60 pesos en bancos del Distrito Federal REDACCIÓN Al inicio de la jornada bursátil, bancos del Distrito Federal ofrecen el dólar libre hasta en 16.60 pesos, cuatro centavos menos respecto al cierre de la jornada previa, y lo compran en un mínimo de 15.10 pesos. El euro, por su parte perdió 69 centavos frente al peso en comparación con el término de la sesión previa y se ofrece en un precio máximo de 18.21 pesos, en tanto que el yen alcanza una cotización a la venta de 0.136 pesos. P.C. tipo de cambio Sener pospondrá y ajustará reglas de licitación petrolera REUTERS El secretario de Energía de México, Pedro Joaquín Coldwell, dijo que se pospondrán licitaciones en aguas profundas para contratos de exploración y extracción de hidrocarburos y se ajustarán sus términos, después de que la primera que se llevó a cabo quedó lejos de las expectativas del Gobierno. Coldwell, quien habló en una entrevista televisiva el martes por la noche, dijo que se modificarán reglas que asustaron a potenciales participantes en la licitación realizada a mediados de julio, en la que asignaron sólo dos de los 14 bloques ofrecidos en aguas someras del Golfo de México. P.C. sector energético, PEMEX, licitaciones China resistirá turbulencia bursátil: FMI AFP Washington.- La directora gerente del Fondo Monetario

Internacional (FMI) Christine Lagarde dijo el miércoles que China puede resistir las turbulencias que sacuden sus mercados bursátiles. "Creemos que la economía china es resistente y suficientemente fuerte como para soportar ese tipo de variaciones importantes en los mercados", indicó en una conferencia de prensa en línea. P.C. FMI, China, sistema financiero, economía mundial México, a tiempo de evitar una crisis pensionaria como Grecia ELIZABETH ALBARRÁN

Para que México no caiga en una situación pensionaria como la que vive Grecia, es necesario que se eliminen los regímenes de beneficio definido y se incremente la edad de jubilación, que actualmente es de 65 años, coincidieron expertos. &ldquo;Grecia nos abre los ojos para evidenciar que los sistemas de reparto no son sostenibles financieramente ante el crecimiento demográfico. En México este esquema se maneja en universidades y estados donde los recursos para pagar pensiones provienen de la Federación&rdquo;, expuso Gerardo López, experto en pensiones de la Universidad Panamericana. P.C. pensiones, seguridad social La Jornada Sigue presión sobre el peso; dólar se vende a \$16.57 Por Notimex México, DF. Al inicio de la jornada bursátil, bancos del Distrito Federal ofrecen el dólar libre hasta en 16.57 pesos, siete centavos menos respecto al cierre de la jornada previa, y lo compran en un mínimo de 15.97 pesos. El euro, por su parte perdió 69 centavos frente al peso en comparación con el término de la sesión previa y se ofrece en un precio máximo de 18.21 pesos, en tanto que el yen alcanza una cotización a la venta de 0.136 pesos. De acuerdo con Grupo Financiero Monex, la apreciación del peso responde al comportamiento del mercado accionario y de deuda, sin embargo, prevé que continúen los movimientos laterales de la moneda ante el anuncio de la política monetaria de la Reserva Federal (Fed) el día de hoy. P.C. tipo de cambio El País Las divisas latinoamericanas sufren por la volatilidad China y por la Fed IGNACIO FARIZA Madrid 29 JUL 2015 - 20:49 CEST Las monedas de las principales economías emergentes han profundizado en los últimos días su particular devaluación frente al dólar y las divisas latinoamericanas no son una excepción. La volatilidad de las Bolsas chinas, que ayer recuperaron parte del terreno perdido el lunes, ha abierto una nueva vía de agua en su cotización, ya mermada por la expectativa de subida de tipos en EE UU y el abaratamiento de las materias primas. En el último año, el real brasileño cede un 33% frente a la moneda de referencia mundial, el peso mexicano cae un 19%, el peso argentino se deja un 10% y el peso colombiano cede un 35%. P.C. sistema financiero, economía mundial Las dudas sobre China hundieron las cotizaciones de las divisas emergentes IGNACIO FARIZA Madrid 28 JUL 2015 - 21:18 CEST<sup>49</sup> Los mercados mundiales de divisas y de materias primas no se creen el discurso tranquilizador de las autoridades chinas. El desplome de las Bolsas del país asiático, el temor a que esta fragilidad encierre un problema real en la sala de máquinas de la segunda mayor economía del planeta &mdash;con las implicaciones que esto tendría para el resto del mundo&mdash; y la más que probable subida de tipos de interés en Estados Unidos a la vuelta del verano han llevado este martes a las principales monedas de los países emergentes a mínimos de las últimas décadas. P.C. sistema financiero, economías emergentes